

Mutriku |



Detalle del último desprendimiento importante registrado en la GI-638 el pasado 26 de noviembre.

La Diputación estabilizará la carretera de la costa a ambos lados de la Talaixa

El ente foral invertirá 625.000 euros y las obras durarán tres meses

A. GORRITIBEREA

MUTRIKU. DV. El Consejo de Gobierno de la Diputación Foral de Gipuzkoa acordó el pasado martes, y a propuesta del Departamento de Infraestructuras Viarias, invertir un total de 625.000 euros en estabilizar los taludes a ambos lados del montículo donde se asienta la popular Talaixa y que es bordeada por la carretera GI-638.

El plazo de ejecución de las

obras de estabilización de la *lengua* durará del orden de tres meses y consistirán en la colocación de una malla romboidal de acero de alto límite elástico en la parte baja a lo largo de 60 metros y una altura de 25 metros. Asimismo, se colocará una doble capa de hormigón proyectado de 10 centímetros de espesor y cinco tuberías de drenaje de 10 metros de longitud cada uno que permitirán reducir los empujes hidrostáticos.

Finalmente, una geomalla tridimensional drenante instalada en toda la superficie del tramo inicial permitirá realizar la revegetación una vez finalicen los trabajos.

A pesar de que por parte de la Diputación Foral se ha tenido en

cuenta la grave problemática que padece la carretera de la costa, no hay que olvidar que la solución definitiva para los dos puntos donde se producen los desprendimientos, se podría solucionar con un túnel artificial que, sin duda, liberaría un amplio espacio en torno a Alkoles, lo que a su vez acercaría de forma importante a la vecina localidad de Deba.

Una acción en ese sentido generaría un efecto *dominó* ciertamente importante, no solamente para los dos municipios sino también para aproximar al casco urbano del barrio de Laranga.

Mutriku Bizirik

La plataforma de apoyo a las obras de construcción del Dique de Abri-

go celebrará hoy, a las 19.00 horas en Zabel, una reunión abierta al público. Su objetivo es explicar los últimos movimientos en torno a la finalización de las obras y el acondicionamiento de los servicios pendientes en estos importantes trabajos que en la actualidad se encuentran paralizados.

Ola de robos

La preocupación es importante entre la ciudadanía tras la ola de robos registrada durante esta semana. La peor parte se la han llevado el bar Zubiarian, al que accedieron a través de una pequeña ventana; dos locales de otras tantas cuadrillas, además de los propietarios de un automóvil y una motocicleta. ■

Soraluze-Placencia |

Las obras que se realizan en la calle Elizburu están a punto de finalizar

NEREA ISASTI

SORALUZE. DV. Los operarios de Obegisa se encuentran dando los últimos retoques a la calle Elizburu. En su día se abrió una zanja en este punto para llevar a cabo mejoras en el sistema de saneamiento, en relación con las obras del colector.

Durante meses la zona ha estado vallada y a pesar de haber cubierto la zanja, la escalinata no había sido reconstruida. En una de las últimas reuniones mantenidas con la empresa, el Ayuntamiento le trasladó su malestar por este hecho.

La empresa se comprometió en-

tonces a finalizar la obra antes de fiestas y así ha sido.

Nomenclator

A propuesta de la Comisión Informativa de Euskera, y en base a las recomendaciones realizadas por la Comisión de Onomástica de Euskaltzaindia, se ha aprobado por unanimidad en Pleno un nomenclator de las calles del municipio.

Así, algunos de los nombres que figuran en la relación recogida en el acta son Gabolats, Errabal, Errekalde o Sagarrerreka. En cuanto a los polígonos industriales, se recogen los de Sagarraga y Mendiola industrialdea. ■



Varios operarios trabajan en la calle Elizburu. ISASTI

Ondarroa |

Dos competiciones se celebran este fin de semana en Ondarroa

A.E.

ONDARROA. DV. Este será un fin de semana de los más deportivos en Ondarroa, ya que, se celebrará una prueba de natación y otra ciclista. Mañana será el turno de los aficionados a la natación.

La playa de Arrigori será el escenario elegido para llevar a cabo la vigesimocuarta edición de esta competición de natación organizada por Ondarroa Igeriketa Taldea, con la ayuda del Ayuntamiento y de la Cruz Roja. Federados y no federados podrán participar en ella. El pistoletazo de salida se dará a las 10.00. Habrá dos recorridos, uno para adultos, de 1.800 metros, y otro para menores, de 600 metros.

El domingo se celebrará la tercera edición del Memorial Julen Goikoetxea de categoría cadete. Dará inicto a las 11.00, constará de 56 kilómetros y partirá desde Ondarroa para recorrer Markina, Ondarroa, Lekeitio, Berriatua, con regreso a Ondarroa.

La celebración de esta carretera y de la Liburu Azoka, motivará que no se podrá utilizar como aparcamiento del parking de Itzasaurre, aunque se podrá utilizar la zona habitual de estacionamiento del puerto de la localidad. ■

Ermuta |

Cronoescalada ciclista en 69 minutos al monte Urko, mañana

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUTA. DV. El grupo de montaña Artarrai ha organizado una prueba controlada de ascenso al monte Urko, para mañana sábado. Es la primera edición y ha despertado mucho interés por lo novedoso de su planteamiento. La organización propone subir desde la plaza del pueblo a la cima del monte Urko en un periodo de tiempo cronometrado de 69 minutos exactos.

Para mayor dificultad, los participantes no podrán contar con relojes, teléfonos, cronómetro... que les permita dosificar sus fuerzas, velocidad o ritmo. Las personas que inviertan menos tiempo en la prueba quedarán eliminadas. La inscripción cuesta 1 euro y al ganador se le entregará la recaudación. Ganará aquella persona que haga cumbre en ese tiempo de 69 minutos o quien realice el registro más cercano a esa referencia. Todo un reto.

Ermua

Los juegos de txarangas, que cuentan este año con 19 agrupaciones participantes, abren el programa festivo

Los primeros de la fiesta

AINHOA LASUEN ERMUA

Desde hace décadas las txarangas dan el pistoletazo de salida al programa festivo con la disputa de sus juegos. La juventud es la primera que disfruta en las pruebas que han ido variando con el tiempo pero que guardan la esencia que les permite a los 'txarangeros' disfrutar de unas tardes divertidas y dar espectáculo al numeroso público que se reúne diariamente en la plaza.

Son 19 las txarangas que participan este año en las 6 pruebas que se disputan durante estas jornadas previas a los días grandes de fiestas. El 'play-back' cuenta con 20 de estas formaciones.

La soka-tira, las mazorcas y las traineras son las únicas pruebas que se mantienen desde la década

de los años 80. Posteriores son el juego del pepino, triatlhon, pecado original, 'play-back' y cubos, que también llevan sus años funcionando con éxito.

Es para gustos, pero algunos 'txarangeros' como Asier, de 12 años y componente de 'Mozkorrrak', opina que «los juegos más difíciles son los cubos o el pepino». En su afán de superación, este año Asier, acompañado de Andoni y otros dos compañeros, participó en la prueba del pepino. Pese a sus ganas, no vencieron ya que esa prueba fue para la txaranga

Las pruebas han ido variando con el tiempo, pero se mantiene la esencia

'Burugogorrrak'.

En el triatlhon, que también se ha disputado durante esta semana, los ganadores fueron 'Izukaitzak', que no tuvo la misma suerte en soka-tira, «ya que el sorteo no salió a nuestro favor y tuvimos que tirar contra las txarangas que eran superiores», explicaba Aitor.

Julen y Mikel, de la misma txaranga, le acompañaban y afirmaban «ir a por todas en los juegos, porque estamos muy animados». Es el primer año de constitución de esta txaranga y, por ello, los alrededores de 20 jóvenes de 13 a 15 años que componen el grupo participarán en todo. Ensayan para el concurso de canciones, para el 'play-back' y, por supuesto, tomarán parte en la presentación y harán una paella el 'Zezen eguna'. «Nos echarán una mano para cocinar», confesaban.

Este año los juegos cuentan con otra novedad, ya que todas las txarangas actúan como jueces. «Es para que puedan ver desde dentro el trabajo que representa organizar los juegos y ponerlos en marcha», explicaban los responsables de la Comisión de Txarangas.

También las coordinadoras forman parte de las novedades de esta edición. Son varias jóvenes, de 13 y 14 años, que se estrenan este año. «Hay momentos de mucho agobio, pero en general es divertido ayudar», aclaran Lidia, Laura y Olatz, que diariamente se encargan de las labores de información desde el micrófono del quiosco. El público ha llenado estos días las vallas que se colocaban en torno a los protagonistas.

Juegos restantes

Hoy se celebrará el 'play-back', a partir de las 22.30 horas en la plaza. El lunes se celebrarán las finales de soka-tira y la prueba de cubos, a partir de las 19.00 horas en la plaza Cardenal Orbe.



ATADOS. Dos jóvenes participantes en la fiesta. / A.L.

SANTIAGOS 2009

Campeonatos deportivos y 'play-back'

El programa de hoy comienza con la reanudación del campeonato de fútbol, en el polideportivo municipal, a partir de las 18.00 horas. También a esa hora se reunirán en la plaza los ermuarras y el mailabitarra que parten hoy hacia el Rallie Mongol. A partir de las 18.30 horas se celebrarán en el frontón de la plaza Cardenal Orbe las finales del campeonato de paleta. En caso de lluvia se celebrarán en el frontón Arizmendi. Y a las 22.30 horas comenzará el tradicional concurso de 'play-back', en la plaza.

Consejos festivos en el programa de mano

El programa de mano buzoneado en todos los hogares ermuarras cuenta, al igual que en anteriores ediciones, ofrece numerosos consejos fáciles de seguir y que permitirán una mejor convivencia de todas las personas participantes en las fiestas patronales de la villa. Entre sus páginas se trata de fomentar el uso del euskera con la frase 'Emoidazu musu, egidazu euskaraz', se aboga por la igualdad animando a que «en fiestas también se cuiden los buenos tratos» y se reivindica el uso responsable de las drogas con la conocida campaña de 'Cocaina, ¿se lo vas a dar todo?'. También se puede encontrar un plano que aconseja los mejores lugares para ver los fuegos artificiales.

EMPRESAS



Instalaciones de la empresa en Ermua. / A.L.

Encierro del comité de TVA

El comité de empresa de TVA Lemförder de Ermua permanecerá encerrado en las dependencias de la fábrica de forma permanente durante 48 horas. Su objetivo es manifestar su desacuerdo con el segundo Expediente de Regulación de Empleo (ERE) que la dirección pretende implantar y que el comité considera que «no es necesario ya que se han adoptado diferentes medidas con lo que se ha reducido la plantilla de la empresa», aclaran los representantes de los trabajadores. Añaden, además, que «basándonos en los datos económicos presentados por la dirección consideramos que la viabilidad de la empresa no está en peligro». A pesar de realizar este encierro el comité admite que «en todo momento hemos estado y estaremos en disposición negociadora para alcanzar un acuerdo en aras del mantenimiento de la totalidad de la plantilla en este y futuros expedientes de regulación». TVA es una de las empresas más carismáticas y relevantes de Ermua. Se dedica a la fabricación de componentes de automoción.

TELÉFONOS DE INTERÉS

- URGENCIAS SOS DELAK112
- DYA943 464 622
- HOSPITALES Hospital Mendado943 032 800
- Ambulatorio de Eibar943 032 900
- Ambulatorio de Eibar (Torreku)943 032 650
- Ambulatorio de Ermua943 032 630
- POLICÍA MUNICIPAL Eibar943 708 424
- Ermua943 176 300
- ERTZAINTZA Eibar943 531 700
- BOMBEROS Toda la provincia 112
- TRANSPORTES Euskotren902 543210
- Pesa Eibar902 101 210
- Lurraldebus902 222266
- Bizkaibus902 222266
- TAXIS Eibar943 203 071 y 943 201 323
- Ermua943 170 396
- AYUNTAMIENTOS Eibar (Centralita)943 708 400
- Eibar (Oficina de Información a la Ciudadanía, Pegoira)010
- Ermua943 176 32

CARTELERIA DE CINE

- EIBAR UNZAGA Plaza de Unzaga, 5 Harry Potter y el misterio del Príncipe18.30 21.30
- ERMUA LOBIANO KULTUR Goienkale s/n No hay sesión
- AUTOBUSES EIBAR-SAN SEBASTIÁN Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.5. Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30. Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.
- SAN SEBASTIÁN-EIBAR Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.45 Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45. Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

- EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA) De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.
- BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA) Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora
- EIBAR-VITORIA Laborables: De 07.00 a 21.00 cada hora. a las 06.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 08.45, 12.45, 16.45, y 20.45.
- VITORIA-EIBAR Laborables: De 06.30 a 20.30 cada hora. y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30
- EIBAR-PAMPLONA Laborables: 07.45 y 13.30 Festivos: 07.45 y 18.00.
- PAMPLONA-EIBAR Laborables: 11.00 y 16.00.
- EIBAR-SANTANDER Diario: 00.45, 05.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.25.
- SANTANDER-EIBAR Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados) Domingos: 12.00

- EIBAR-ARRATE Sábados: 14.15 Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
- ARRATE-EIBAR Sábados: 14.45 Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
- EIBAR-ELGETA Laborables: 13.30 y 20.20. Festivos: 12.00 y 19.00.
- ELGETA-EIBAR Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.
- EIBAR-HOSPITAL MENDADO Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: de 7 a 21. cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.
- HOSP. MENDADO-EIBAR Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.

- Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.
- EIBAR-BILBAO Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.
- ERMUA-BILBAO Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.
- BILBAO-ERMUA Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.
- SAN SEBASTIÁN-EIBAR Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora. 09.20 y 20.20.
- EIBAR-SAN SEBASTIÁN Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.36 y 21.36.

FARMACIAS

- EIBAR. De 9.00 a 22.00 h.: Las Heras (Fernán Calbetón, 19, Eibar).
- ERMUA. De 9.00 a 22.00 h.: Ugarte (Goienkale s/n, Ermua).
- EIBAR-ERMUA. Noche: Las Heras (Fernán Calbetón, 19, Eibar).

TRENES

- BILBAO-EIBAR Laborables: 05.57 Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34.